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- Да, безусловно, реализация программы по обращению с отходами 

отстаёт, но мы не можем не видеть, что ничего не делается: 

- К существенным достижениям Министерства ЖКХ, совместно 

Региональным Союзом переработчиков отходов мы можем отнести 

реализованный в регионе проект по раздельному сбору батареек, которым 

/ через учебные заведения / охвачены 90 % населения Калининградской 

области. Собрано уже более 3 тонн опасного отхода, причём по опыту 

других регионов, подобные проекты реализовываются в основном точечно 

и за счёт торговых сетей электробытовой техники. Здесь же Министерство 

и Союз вложили средства и проект, замечу – не разовая акция – а 

полноценный проект работает на постоянной основе. 

- Говоря о раздельном сборе отходов, который частично прописан в 

областной целевой программе, повторюсь, что этот вопрос не является 

дискуссионным, он прописан в государственной экологической политике 

утверждённой Указом Президента России и региональном законе и там 

прописан приоритет селективного сбора с целью вовлечения 

максимального количества вторичных ресурсов в производство. Для 

Калининградской области селективный сбор это единственный выход, так 

как накапливать мусор бесконечно долго в регионе мы не сможем из-за 

отсутствия территорий. Поэтому необходимо форсирование этого 

процесса. Мы уже начали со сбор ПЭТ-бутылки, хоть и произошёл сбой в 



коммуникации между Правительством, Администрацией г. Калининграда 

и Союзом, но этот проект реально работает. Юрий Александрович и 

Максим Владимирович прошу оказать содействие в расширении сети 

пунктов по раздельному сбору отходов формы и способы мы готовы 

рассматривать любые, благо опыт реализации проекта по батарейкам 

показал, что всё это возможно. Более того, Калининградскую область в 

последнее время часто сравнивают с Республикой Крым и если система 

раздельного сбора и правильного обращения с отходами будет 

реализована у нас в регионе, то можно не сомневаться в том, что она 

может быть реализована в Крыму при помощи Калининградских 

специалистов.   

- Ещё раз хотелось бы остановиться на вопиющем административном 

давлении на частную свалку ТБО в пос. Долгоруково. Но перед этим хочу 

задать вопрос руководителю службы Экологического надзора или 

Административно-технической инспекции (кто из них будет): были ли 

проведены, за последние 2 года проверочные мероприятия и применены 

ли какие-либо санкции в отношении нелегальной свалки в г. Советске, 

свалки в пос. Космодемьянского, полигона ТБО в пос. Барсуковка, свалки 

твёрдых и жидких бытовых и промышленных отходов в пос. Круглово / 

если кто не знает последние две принадлежат областному 

государственному унитарному предприятию Единая система обращения 

с отходами / ?  

Итак, в отношении ООО «Роскемпинг» /свалки ТБО в пос. Долгоруково/ 

только в 2013 году проведено 26 проверок, всего же за полтора года их  

было более 30, а также 10 выездов АТИ /за неполный год/, по итогам 

которых прошло 10 судов и обжалований, из которых проигран только 

один к Службе по экологическому надзору / наложен штраф 100 тыс. 

рублей/, но это не заслуга Службы, а недоработка юриста ООО 

«Роскемпинг». Прошу не забывать о том, что эта свалка важна для 

Багратионовского района и части Калининграда, является малым 



предприятием / о поддержке которых кто только не говорил на всех 

уровнях власти/  и требую прекратить административное давление на 

него в пользу госпредприятия / это в случае если скажут что проверок не 

было/, ведь если свалка закроется, то в приграничном районе регион 

получит массу несанкционированных свалок, которые будут гораздо хуже 

и ликвидация последствий будет гораздо дороже.   

- И ещё один важный момент. В настоящее время свалка ТБО в 

Гурьевском районе / ориентир пос. Аистово/  лицензии не имеет, свалка 

ТБО в пос. А. Космодемьянского лицензии не имеет, ёмкость свалки в 

пос. Круглово небольшая, до пос. Барсуковка далеко, какие меры 

предпринимаются для постройки новых полигонов. / Ремарка/ Кто 

составлял техзадание на постройку полигона в районе Круглово-

Поваровка? Кто просчитывал экономику, и какие есть подвижки для 

начала строительства?   

 в заключении хочу сообщить всем присутствующим о том, что 16-17 

июля 2014 г. состоялся второй Всероссийский съезд саморегулируемых 

организаций операторов по обращению с отходами. Он проходил в 

Санкт-Петербурге в Президентской библиотеке. На съезде 

присутствовало 120 делегатов от саморегулируемых организаций 

операторов по обращению с отходами, представляющих 63 региона 

России. Были приняты резолюция и направлена Президенту и Премьер-

министру России – Юрий Александрович передаю Вам тексты этих 

документов, остальные могут ознакомиться с ними на официальном 

сайте Регионального Союза переработчиков отходов Калининградской 

области – 

- Недавно, по поручению Президента Национального Союза 

саморегулируемых организаций операторов по обращению с отходами, 

мы вместе с коллегами передали губернаторам «своих» регионов письма 

с просьбой поддержать мнение профессионального сообщества 

операторов по обращению с отходами.  



В связи с вышеизложенным считаю, что в вопросах обращения с 

отходами нужно в первую очередь опираться на мнение 

профессионального сообщества операторов по обращению с отходами, 

переработчиков отходов, которых в нашем регионе представляет наша 

саморегулируемая организация, а не экономистов, кабинетных экологов, 

чиновников и фантазёров разных мастей. В ноябре 2014 года 

Региональный Союз переработчиков отходов Калининградской области 

организовывает конференцию в Крыму, посвященную экологическому 

развитию региона, мы будем передавать опыт накопленный нами и 

специалистами из других регионов экологам Крыма, так как в родном 

регионе из-за отсутствия специалистов в исполнительной власти региона  

наш опыт не востребован.   

 - Наш Союз входит в число учредителей Национального Союза 

саморегулируемых организаций операторов по обращению с отходами. 

Опыт наших специалистов использовался при создании промзон и 

отходоперерабатывающих технопарков в Санкт-Петербурге и 

Ленинградской области, Краснодарском крае, Ханты-Мансийске, Твери и 

Самаре, на Сахалине. Сейчас подобная работа ведётся нашими 

представителями в Крыму и на Сахалине. Создан и продолжает 

наполняться «пул» наиболее эффективных, доступных и 

ресурсосберегающих технологий по переработке отходов. Мы также 

участвуем в разработке национальных стандартов и правил в области 

обращения с отходами.    

 

Спасибо за внимание, готов ответить на вопросы или выслушать мнения 

членов Совета. 

 

   


